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P r o t o k o l l 

 der Gemeindeversammlung vom 27. November 2023, 20:00 Uhr – 22:15 Uhr, 
Turnhalle Zorten 

(Auf die Nennung der Namen wird aus Datenschutzgründen verzichtet) 

 
 

 
 

Traktanden: 

1. Begrüssung 

2. Genehmigung des Budgets 2024 

3. Festsetzung des Steuerfusses 2024 

4. Jahresbilanz und Ausblick 2024 Vorstand 

5. Fragerunde 
________________________________________________________________________________________ 
 
 
1. Begrüssung  
 
Der Gemeindepräsident Maurin Malär begrüsst die Anwesenden zur zweiten Gemeindeversammlung 
der Legislaturperiode 2022-2026. 
 
Die Stimmenzählerin und der Stimmenzähler werden einstimmig gewählt.  
 
Es sind 83 Stimmberechtigte anwesend, das absolute Mehr umfasst 42 Stimmen. 
 
Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
 
 
2. Genehmigung des Budgets 2024 
 
Die Botschaft zum Budget 2024 wurde allen Stimmberechtigten mit der Einladung zur heutigen Ge-
meindeversammlung fristgerecht zugestellt. 
 
Der budgetierte Gesamtaufwand beträgt CHF 58'280'500 bei Einnahmen von CHF 61'751'900, was 
einen Ertragsüberschuss von CHF 3'471'000 ergibt. Die budgetierten Nettoinvestitionen betragen 
CHF 8.8 Mio. 
 
Das Budget 2024 geht von einem gleichbleibenden Steuerfuss von 70 Prozent der einfachen Kantons-
steuer aus.  
 
Der Gemeinderat beurteilt das Budget 2024 als ausgewogen und seriös und beantragt der Gemeinde-
versammlung mit 1:13 Stimmen, das vorliegende Budget 2024 zu genehmigen. 
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Nach einigen ergänzenden Bemerkungen zum Budget 2024 durch den Gemeindepräsidenten Maurin 
Malär folgen weitere Erläuterungen durch den Leiter Finanzen, Gian Reto Margreth. 
 
Die Geschäftsprüfungskommission nimmt ebenfalls Stellung und unterstützt das Budget. 
 
Anschliessend werden anhand einer Powerpoint-Präsentation die wichtigsten Punkte des Budgets be-
sprochen. 
 
Antrag 
Kt. Nummer 6155.4240 Parkplatzgebühren: Es wird beantragt, den Ertrag auf das Niveau des Vorjah-
res von CHF 320'000 zu reduzieren.  
Ja-Stimmen: 33 
Nein-Stimmen: 29 
Enthaltungen: 7 
Der Antrag ist angenommen. 
 
 
Der Gemeinderat beantragt Ihnen, mit 13 zu 1 Stimmen, sehr geehrte Stimmbürgerinnen und  
Stimmbürger, das vorliegende Budget zu genehmigen. 
Ja-Stimmen: 74 
Nein-Stimmen: 1 
Enthaltungen: 5 
Das vorliegende Budget wird -mit obiger Änderung - genehmigt. 
 
 
3. Festsetzung des Steuerfusses 2024 
 
Gemäss vorliegender Botschaft beantragt der Gemeinderat mit 13 zu 1 Stimmen, den Steuerfuss bei 70 
Prozent der einfachen Kantonssteuer zu belassen. 
 
Hier wird der Wunsch geäussert, dass sich der Vorstand Gedanken macht, wo sich der Steuerfuss in 
einem Jahr befinden soll. 
 
Eine weitere Wortmeldung wünscht sich die zusätzliche Überlegung, die Steuern so tief zu senken, da-
mit Vaz/Obervaz für vermögende Menschen attraktiv wird. 
 
Die Versammlung stimmt dem Steuerfuss ohne Gegenstimme zu. 
 
 
4. Jahresbilanz und Ausblick 2024 Vorstand 
 
Der Gemeindevorstand informiert über die vergangenen zwölf Monate der Vorstandstätigkeit und gibt 
einen Ausblick auf die weitere Legislatur.  
 
Eine Frage zum See, der vermehrt verlandet. Ob bei einer Sanierung nicht auch der See komplett aus-
gebaggert werden könne. Ob dies auch angedacht sei? 
 
Das zuständige Vorstandsmitglied verweist auf die Vorschriften des Naturschutzes. Er fügt zudem an, 
dass sich die Stromerzeugung nicht rentiert. 
 
Die zuvor fragende Person schlägt vor, dass im Rahmen der Energiestadt die Situation um den See in 
einem Gesamtkonzept betrachtet werden soll. 
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5. Fragerunde 
 
Bemerkung eines Stimmbürgers zum Strom: Die Gemeinde Vaz/Obervaz hat viele Anlagen im Bereich 
erneuerbarer Energien gebaut. Im privaten Bereich sei dies jedoch schwieriger. Für die Bewilligung ei-
ner kleinen privaten Solaranlage würden 11 A4-Seiten an Formularen benötigt. Dies sei im Vergleich 
zu anderen Verwaltungen einzigartig gross. Er möchte beliebt machen, auch private Anlagen zu för-
dern – dies insbesondere im Rahmen der kommenden Revision des entsprechenden gesetzlichen Re-
gelwerkes. 
 
 
Der Gemeindepräsident schliesst die Gemeindeversammlung und lädt zum anschliessenden Apéro ein. 
 
 
 
Zorten, 27. November 2023 
 
 
 

 
GEMEINDEVORSTAND VAZ/OBERVAZ 

 
 
 
 
 

Maurin Malär Jeanne Richenberger 
Gemeindepräsident Gemeindeschreiberin 
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